



## RESPONSE TO PETITION

Prepare in English and French marking 'Original Text' or 'Translation'

---

PETITION NO.: 421-00041

BY: MS. MAY (SAANICH-GULF ISLANDS)

DATE: FEBRUARY 1, 2016

PRINT NAME OF SIGNATORY: HONOURABLE JANE PHILPOTT

---

Response by the Minister of Health

A handwritten signature in black ink that reads 'Jane Philpott'.

SIGNATURE  
Minister or Parliamentary Secretary

---

SUBJECT

AIDS

---

ORIGINAL TEXT

---

REPLY

The Federal Initiative to Address HIV/AIDS in Canada continues to guide the federal response to HIV/AIDS. The Federal Initiative involves the Public Health Agency of Canada, Health Canada, the Canadian Institutes of Health Research (CIHR), and Correctional Service Canada. These four departments work to promote health and prevent disease through national and regional community funding programs, health research, policy and guideline development, public awareness, knowledge transfer, surveillance, laboratory science, and global collaboration. In 2016-2017, the Government of Canada has planned investments of \$72.6 million to prevent HIV and other sexually transmitted and blood-borne infections. Over \$26 million of this funding will support community-based programming to increase access to prevention, diagnosis, care, treatment and support among those living with and at risk of HIV infection. Between 2010-2011 and 2014-2015, CIHR invested more than \$237M in HIV/AIDS-related research projects.

The Government of Canada has endorsed the United Nations Joint Programme on HIV and AIDS (UNAIDS) global treatment targets, known as the 90-90-90 targets. These global targets call for 90% of people living with HIV to know their status, 90% of all people diagnosed with HIV to be on treatment, and 90% of people on treatment to successfully manage their infection by 2020. The targets are based on the British Columbia Centre for Excellence in HIV/AIDS'

"Treatment as Prevention" (TasP) approach. Achieving these global targets will help eliminate AIDS as an epidemic by 2030.

The Public Health Agency of Canada is working towards the UNAIDS targets by providing HIV screening and testing guidance for health professionals, enhancing HIV surveillance to monitor progress, and engaging with communities to strengthen prevention and access to testing, treatment and ongoing care.

Decisions regarding the provision of health care services, including HIV testing, care and treatment, fall under the jurisdiction of the provinces and territories, and are most appropriately based on each jurisdiction's unique context. The Government of Canada also recognizes the importance of primary prevention as well as interventions to address key determinants of health and of vulnerability to HIV, such as stigma. The Government of Canada is working to refocus community investments on interventions to address these issues among key populations affected and at-risk of HIV infection in Canada. Addressing the disproportionate impact of HIV/AIDS among Indigenous communities and persons migrating to Canada from countries where HIV is endemic also continues to be a priority.

Health Canada provides HIV/AIDS prevention, education and awareness, and community capacity building activities. Health Canada also facilitates access to quality diagnosis, care, support and treatment to help reduce the spread of HIV among First Nations on reserve. In addition to the Federal Initiative investment, Health Canada provides supplementary health benefit coverage through the Non-Insured Health Benefits Program, such as for antiretroviral medications for HIV-positive clients, to eligible First Nations and recognized Inuit. Health Canada also makes available primary health care services, such as HIV testing, for First Nations living on-reserve in some remote and isolated areas across Canada, where access to provincial health services is limited. These investments complement the prevention efforts of PHAC and CIHR.

Health Canada and the Assembly of First Nations are collaborating with partners to develop a framework to address high levels of Sexually Transmitted and Blood Borne Infections (STBBIs) among First Nations living on reserve. This framework is expected to guide the delivery of Health Canada's programming for STBBIs in First Nations communities through culturally-relevant approaches and the use of evidence. The framework will focus on preventing new cases, supporting early detection and early access to treatment, improving quality of life and fostering community well-being to reduce the rates of STBBIs in First Nations on-reserve.

Currently, CIHR is working with its partners in the Federal Initiative to Address HIV/AIDS in Canada to develop Implementation Science for the Prevention of HIV, HCV and STBBIs- Component 1, a new funding program focused on the prevention of HIV, Hepatitis C and sexually transmitted infections. This program will support research projects focused on the implementation and scale-up of evidence based interventions. It will emphasize the importance and relevance of primary HIV prevention, HIV testing and linkage of those infected to appropriate treatment and care.

The most successful responses to HIV/AIDS, both within Canada and internationally, involve the collective actions of multiple stakeholders, communities, affected populations, and levels of government. The Government of Canada remains committed to sustained action to address HIV/AIDS, domestically and internationally, and is interested in identifying potential areas and concrete actions where it could work jointly with stakeholders, including interested provinces and territories, to address the UNAIDS strategy to end AIDS as an epidemic by 2030, including the global 90-90-90 targets. The Government of Canada will continue to take action to promote HIV prevention, education and awareness, and to facilitate access to diagnosis, care, treatment and support for those living with or affected by HIV and AIDS.



CHAMBRE DES COMMUNES  
HOUSE OF COMMONS  
CANADA

## RÉPONSE À LA PÉTITION

Préparer en anglais et en français en indiquant 'Texte original' ou 'Traduction'

---

N<sup>o</sup> DE LA PÉTITION : **421-00041**

DE : **MME MAY (SAANICH-GULF ISLANDS)**

DATE : **LE 1ER FEVRIER 2016**

INSCRIRE LE NOM DU SIGNATAIRE : **L'HONORABLE JANE PHILPOTT**

---

Réponse de la ministre de la Santé

SIGNATURE

Ministre ou secrétaire parlementaire

---

OBJET

**Sida**

---

TRADUCTION

---

### RÉPONSE

L'Initiative fédérale de lutte contre le VIH/sida au Canada continue de guider la réponse fédérale face au VIH/sida. L'Initiative fédérale regroupe l'Agence de la santé publique du Canada, Santé Canada, les Instituts de recherche en santé du Canada (IRSC) et le Service correctionnel du Canada. Ces quatre ministères assurent la promotion de la santé et la prévention des maladies par l'intermédiaire de programmes de financement communautaires nationaux et régionaux, de recherche en santé, du développement de lignes directrices et de politiques, de la sensibilisation du public, du transfert de connaissance, de la surveillance, de la science de laboratoire et d'une collaboration mondiale. En 2016-2017, le gouvernement du Canada a des investissements prévus de 72,6 millions de dollars dans la prévention du VIH et d'autres infections transmissibles sexuellement et par le sang. Plus de 26 millions de dollars de ce financement serviront à soutenir les programmes communautaires visant à élargir l'accès à la prévention, au diagnostic, aux soins, au traitement et au soutien des personnes vivant avec une infection au VIH et des personnes risquant d'être infectées. Entre 2010-2011 et 2014-2015, les IRSC ont investi plus de 237 millions de dollars dans des projets de recherche portant sur le VIH/sida.

Le gouvernement du Canada a approuvé les objectifs mondiaux de traitement du Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA), connues sous le nom d'objectifs 90-90-90. Ces objectifs mondiaux sont que

90 % des personnes vivant avec le VIH connaissent leur statut, 90 % de toutes les personnes infectées par le VIH dépistées reçoivent un traitement et 90 % des personnes recevant un traitement gèrent avec succès leur infection d'ici 2020. Ces objectifs sont basés sur l'approche « Treatment as Prevention » (TasP) (le traitement comme outil de prévention) du Centre d'excellence en VIH/sida de la Colombie-Britannique. L'atteinte de ces objectifs mondiaux aidera à enrayer l'épidémie de sida d'ici 2030.

L'Agence de la santé publique du Canada s'efforce d'atteindre les objectifs de l'ONUSIDA en offrant aux professionnels de la santé des conseils sur le dépistage et les tests, en améliorant la surveillance du VIH pour contrôler les progrès et en s'engageant auprès des communautés pour renforcer la prévention et élargir l'accès aux tests, aux traitements et aux soins continus.

Les décisions concernant la prestation de services de soins de santé, y compris les tests de dépistage du VIH, relèvent des provinces et des territoires, et sont basées de la façon la plus appropriée sur le contexte unique de chaque province ou territoire. Le gouvernement du Canada reconnaît également l'importance de la prévention primaire ainsi que des interventions visant à traiter les déterminants clés de la santé et de la vulnérabilité au VIH tels que la stigmatisation. Le gouvernement du Canada s'efforce de recentrer les investissements communautaires sur les interventions visant à s'attaquer à ces enjeux au sein des populations clés touchées et risquant de contracter une infection au VIH au Canada. Remédier à l'impact démesuré du VIH/sida au sein des communautés autochtones et chez les personnes qui migrent au Canada en provenance de pays où le VIH est endémique reste une priorité.

Santé Canada offre des activités de prévention du VIH/sida, d'éducation et de sensibilisation, et de renforcement de la capacité communautaire. Santé Canada facilite également l'accès à des services de diagnostic, à des soins, à des services de soutien et à des traitements de qualité pour aider à réduire la propagation du VIH chez les membres des Premières Nations vivant dans les réserves. En plus de l'Initiative fédérale d'investissement, Santé Canada offre une couverture supplémentaire de services de santé par l'entremise du Programme des services de santé non assurés, par exemple les antirétroviraux pour les clients séropositifs, les membres admissibles des Premières Nations et les Inuits reconnus. Santé Canada offre également des services de soins de santé primaires, comme le dépistage du VIH, pour les membres des Premières Nations vivant dans les réserves de certaines régions éloignées et isolées du Canada, où l'accès à des services de santé provinciaux est limité. Ces investissements complètent les efforts de prévention de l'ASPC et des IRSC.

Santé Canada et l'Assemblée des Premières Nations travaillent en collaboration avec des partenaires pour créer un cadre visant à contrer les taux élevés d'infections transmissibles sexuellement et par le sang (ITSS) chez les membres des Premières Nations vivant dans une réserve. Ce cadre devrait servir à orienter la prestation des programmes de Santé Canada traitant des ITSS dans les collectivités des Premières Nations grâce à des approches adaptées à la culture et à l'utilisation de données probantes. Le cadre se concentrera sur la prévention de nouveaux cas, le soutien pour faciliter le dépistage précoce et l'accès rapide aux traitements, l'amélioration de la qualité de vie et le renforcement du mieux-être de la collectivité dans le but de réduire les taux d'ITSS dans les Premières Nations des réserves.

Dans le cadre de l'Initiative fédérale de lutte contre le VIH/sida au Canada, les IRSC et leurs partenaires travaillent actuellement à établir le programme Science de la mise en œuvre pour la prévention du VIH, du VHC et des ITSS – composante 1, un nouveau programme de financement axé sur la prévention du VIH, de l'hépatite C et des infections transmissibles sexuellement. Ce programme permettra de soutenir des projets de recherche portant sur la réalisation et la reproduction à grande échelle d'interventions fondées sur des données probantes. Il mettra l'accent sur l'importance et la pertinence de la prévention primaire du VIH, du dépistage du VIH et de l'orientation des personnes infectées vers un traitement et des soins appropriés.

Les réponses les plus fructueuses face au VIH/sida, au Canada et dans le monde, comprennent les actions collectives de plusieurs intervenants, communautés, populations touchées et ordres de gouvernement. Le gouvernement du Canada reste engagé dans une action soutenue pour lutter contre le VIH/sida à l'échelle nationale et internationale, et souhaite déterminer les domaines potentiels et les mesures concrètes sur lesquels il pourrait travailler en collaboration avec les intervenants, y compris les provinces et territoires intéressés, pour aborder la stratégie de l'ONUSIDA pour mettre fin à l'épidémie de sida d'ici 2030, y compris l'atteinte des objectifs mondiaux 90-90-90. Le gouvernement du Canada continuera de prendre des mesures pour promouvoir la prévention du VIH, l'éducation et la sensibilisation, et faciliter l'accès au diagnostic, aux soins, au traitement et au soutien des personnes vivant avec le VIH/sida ou qui sont touchées par le VIH/sida.